



Académie des sciences d'outre-mer

*Les recensions de l'Académie*¹

1914-1918, Louis Audouin-Dubreuil : correspondant de guerre malgré lui / édité par Ariane Audouin-Dubreuil éd. Glénat, 2013 cote : In-Folio 194

C'est un devoir de mémoire qu'accomplit Ariane, en publiant dans deux ouvrages simultanés les correspondances et les notes de guerre de son père Louis Audouin-Dubreuil. L'un est un luxueux album illustré, l'autre reproduit toutes ses lettres à sa famille.

Adjudant puis lieutenant de cavalerie, Audouin-Dubreuil est chef de peloton au 10^e régiment de hussards en août 1914. Après quelques reconnaissances à cheval sur les fronts d'Artois, il descend dans les tranchées de Verdun en août 1915, est chargé de missions de liaison interalliée sur les fronts de l'Yser en avril 1916, avant d'être formé comme pilote à Avord, et de terminer la guerre contre les rebelles Senoussis, depuis la base aérienne de Zarzis dans le Sud-Tunisien, qu'il rejoint en avril 1917.

Photographe autorisé et écrivain prolixe, il relate avec passion la vie d'un officier, ses peines et ses moments de joie dans la camaraderie du combat. Son expérience saharienne lui permet ensuite de participer à la direction des croisières Citroën en Afrique et en Asie, auxquelles sa fille a consacré trois ouvrages.

Maurice Faivre



Les recensions de l'Académie de [Académie des sciences d'outre-mer](http://www.academieoutremer.fr) est mis à disposition selon les termes de la [licence Creative Commons Paternité - Pas d'Utilisation Commerciale - Pas de Modification 3.0 non transcript](#).
Basé(e) sur une oeuvre à www.academieoutremer.fr.